

Mayo 5 de 1852  
No. 18

## GACETA OFICIAL DE MEDELLIN.

74

de la provincia, que se encuentra preparado para marchar a la cabeza del Batallón de su mando, al punto que se le designe, en caso que las noticias de invasión vengán a ser una realidad, pues está resuelto a sacrificarse en defensa de los fueros nacionales, antes que permitir que la propaganda de conquistadores encabezada por el favorito de Cristina huelle con sus inmundas plantas el suelo de nuestra cara Patria. La divisa de los que estamos alistados en las banderas de la Libertad, es la de ser libres o morir; este deber será llevado infaliblemente por el que suscriba:

Dios, Independencia i Libertad.  
Gabriel Echeverri Vázquez.

SOCIEDAD DEMOCRATICA DE AMAGÁ.  
N.º 6.—República de la Nueva Granada.—Secretaría de E. del D. de Gobierno.—Sección 1.  
—Bogotá 3 de marzo de 1852.

Señor Gobernador de la provincia de Medellín.

Con particular satisfacción se ha impuesto el P. E. en la nota de U. fecha 17 del próximo pasado, n.º 23, a que acompaña copia de la que le dirigió el Sr. Presidente de la Sociedad Democrática de Amagá, ofreciendo los servicios de aquella corporación en defensa de las instituciones patrias, i haciendo donación de ciento cuarenta i cuatro reales cincuenta céntimos para socorrer a los huérfanos i viudas de los patriotas que han muerto en los últimos encuentros de armas.

Dígolo a U. en respuesta, i me suscribo su atento servidor,

José María PLATA.

f-5529  
EDUCACION.  
N.º 9.—República de Nueva Granada.—Secretaría de E. del D. de Gobierno.—Sección 1.  
—Bogotá 19 de abril de 1852.

Señor Gobernador de la provincia de Medellín.

Con particular satisfacción se ha impuesto el P. E. en la nota de U. fecha 1.º del presente, n.º 43, en que informa haberse reinstalado el Colegio de esa provincia, i sobre las medidas dictadas por esa Gobernación para la apertura de otros planteles de educación en diversos lugares de la misma provincia.—Dígolo a U. en respuesta, i me suscribo su atento servidor,

José María PLATA.

f-5530  
REMITIR.

UN DEMOCRATA.

El desplazado grito de "Invasión" se ha dejado oír del extranjero en honor de los traidores monstruos que nuestra querida Patria abrigó en su seno, conservándoles sus garantías de libertad, fortuna i bienestar; pero que no contaron con los laicos buenos que una madre tierra i beneficia les prodigara, estendieron su amistad

i hasta pretender adecuarse del poder para esclavizarla; i persuadidos ya que en las tres hermosas porciones de la antigua Colombia jamás encontrarían séquito, recursos ni simpatías; al fin aventuraron la venta de su patria a la política extranjera para conseguir siquiera el escaso triunfo de esclavizarse con ella i la menguada gloria de vengar sus mezquinas pasiones. Hoy se prepara pues, por aquellos torpes ambiciosos una expedición de vándales i piratas, dispuestos a destruir nuestro hermoso sistema democrático, a plantear un trono de perfidia i tiranía, adecuarse de los restos preciosos de este afortunado suelo i hacer nadar nuestras cabezas en un gozo de lágrimas i de sangre! Esta es la amenazante perspectiva de nuestro cara Patria, que para hacer la feliz adquisición de su independencia, necesitó el sacrificio de sus mejores hijos, de sus prohombres i de sus héroes! i a la vista de tantas víctimas sacrificadas en las aras de la Patria, ¿podremos figurarnos por un momento que los verdaderos amigos de la libertad, los verdaderos patriotas puedan dejar los infames principios de esos aventureños sin honor, sin patria, ni religión? Podrá el partido conservador hacer causa común con los traidores? No, i mil veces no. Yo no creo que los conservadores de buena fe, como los hombres honrados de ambos partidos, no adviertan a todas luces en esa bárbara agresión, un famoso crimen de alta traición, un nefando delito de esa patria. Mas en el inesperado caso que cesaran hombres tan desnaturalizados, no por esto desmayaremos de nuestros principios, los que tenemos la honra de pertenecer a la causa de la libertad i democracia.

Nuestras conciencias serán las mismas en cualesquier emergencias de la patria, porque no tenemos ni remotamente la idea de aventurar la santa causa que defendemos. Si, esa arca santa de la Democracia pura, en que están consignadas las ecclécticas doctrinas de Jesucristo iluminadas con las ideas socialistas que se derivan del Evangelio, no fracaazará ni con los embates del fanatismo político i religioso, ni en los escollos que una exótica mano lo prepara. Esa nave arrojada por el mismo Dios al praeceleso océano de las luchas, en el siglo XIX, i, a donde parece que reposa la vida del Nuevo Mundo, no podrá perderse ni allá en la consumación de los tiempos. Con esta fe amigos i co-partidarios, reanimemos nuestro valor i no veamos en esa campaña, sino un extenso i hermoso campo para regalar nuevos i brillantes laureles de gloria i esplendor a nuestra República democrática. Ese sólido Gobierno que cimentó el memorable 7 de marzo, cuenta siempre con valientes inquebrantables para defenderse sin contar las innumerables sociedades democráticas, que en todas circunstancias han formado el mas decidido apoyo del Gobierno, el anhelo contra sus selapados enemigos, la salvaguardia de sus santos principios. Estas sociedades compuestas en su totalidad de mas de diez mil miembros dispuestos a derramar su sangre por la libertad, harán impermeable en la República de Venezuela, Ecuador i Nueva Granada, la existencia de los Gobiernos democráticos.

Unánimos, pues, i como un solo hombre marchemos a la defensa de nuestro privilegiado suelo, llevando injección en nuestros corazones, i como emblema de nuestro patriótico entusiasmo esta brillante divisa,

"ANTES MUERTE QUE CONSENTIR TRAICIONES."

Medellín, abril 30 de 1852.

Sinfoniano Hoyos

Impresa de Jacobo F. Lince, por Isidoro Céspedes.